

EL RADICAL

No se devuelven los originales

No se publicará ningún artículo que no venga firmado por su autor.

De los artículos firmados responden sus autores.

Redacción y Admón

Cristó, 1

PERIÓDICO REPUBLICANO

DIRECTOR PROPIETARIO: ANGEL GRANDE

Se publica cuatro veces al mes

AÑO IV

Valdepeñas 19 de Julio de 1913

Núm. 139

Como se falsea la verdad

Revolviendo papeles nos encontramos con el número 91 del *Heraldo de Valdepeñas*, fecha del 12 de Mayo de 1910, y en un artículo de sobrefondo titulado «Como se esperaba, un pastel republicano», entre otras cosas dice lo siguiente:

«Ante esta situación, D. Cristino Garofa Caminero cita á la Junta municipal y al partido republicano, y ante la primera expresa lo que acontecía, y de doce que se compone esta Junta, solo D. Pedro Vicente Gómez, fiel siempre á sus ideales, rechaza la proposición del señor Aldecoa por vergonzosa para el partido, y dice que la candidatura del señor Caminero debe de ir á la lucha y no admitir de ninguna manera sumisión ni imposición, porque acontecía el caso que se quería sacrificar al partido republicano para sacar triunfante el prestigio de los liberales para con el Gobierno y muy especial con el conde de Romanones, que si en el partido republicano era su salvación, el señor Aldecoa que fuera allí ante toda la fracción y con ella quedara comprometido.»

«De nada valió la hermosa argumentación del luchador concejal, su voto quedó ahogado por los once de los demás compañeros de la Junta de que se retirara la candidatura del jefe del partido, para sacar triunfante la del señor Aldecoa.»

«Se dá cuenta al partido y confundiendo sin duda á los menos por los más, D. Cristino García Caminero retira su nombre para la lucha y el programa del partido republicano queda maltrecho y desprestigiado.»

Y en otro párrafo añade: «La Junta municipal de este partido, con excepción de D. Pedro Vicente Gómez, ha quedado muy malante la opinión.»

Esto que hemos transcrito decía *Heraldo* fecha 12 de Mayo de 1910; *Heraldo* de 1913, fecha 16 de Julio, dice lo que ya habrán leído nuestros lectores.

Como comentario decimos: Cómo cambian los tiempos...

Su vida de este político no hay duda que ha estado siempre en el Presupuesto del pueblo. Menos mal que ya lo hemos conocido y no dudamos que con él ha desaparecido el último y mayor vividor político.

Lerroux ha hablado

La réplica más categórica que podemos oponer á las informaciones falsas que han circulado por toda la Prensa nacional, siempre dispuesta á sembrar la discordia en nuestro campo, es la publicación del extracto del discurso pronunciado por el señor Lerroux en Barcelona, que fué tomado taquígraficamente.

Los maldicientes, los aderezadores de embustes, los profesionales de la insidia, quedan al descubierto, como siempre y sus procedimientos expuestos al público desprecio.

Lerroux ha hablado como él es, como ha sido siempre en la forma que hemos informado á nuestros lectores. Que es, precisamente, diametralmente contraria á la que le han atribuido todos los periódicos.

En medio de la atronadora ovación con que el público obsequia á Lerroux, levántase á hablar el insigne tribuno,

Comienza agradeciendo la manifestación de adhesión, de simpatía y de entusiasmo, de que los correligionarios le hacen objeto.

Dice: voy á hablar en nombre de la Junta municipal y por convencimiento, por respeto á mí mismo y á los demás, lo haré en el mismo tono empleado en mi último discurso del Congreso.

Sigue sosteniendo energicamente la afirmación que hizo en el Parlamento, de que en España se padece una crisis de hombres y de partidos.

Hace una crítica honda, acerba y dura, pero cimentada en sólidos argumentos, del partido conservador.

Termina el párrafo diciendo: ¡Maura, no! El partido conservador con la jefatura de Maura, ¡tampoco!

No lo espero—dice—pero si para desgracia de España, llegara el deprimente espectáculo de la vuelta de los conservadores al Poder, habría que evitarla por todos los medios que estuvieran á nuestro alcance, pues evitándola, causaríamos un gran beneficio á nuestra Patria.

Yo de mí se decir, que llegado ese caso, si las riendas de la nación fueran entregadas á esos hombres nefastos, que nos pondrían en ridículo

Goizueta y Vea Murguía (S. en C.)

INGENIEROS

PLAZA DE BILBAO, 1.—MADRID

Labores de desfonde con arados de vapor

Profundidades desde 25 á 80 centímetros.

Precios reducidos, variables según la extensión del terreno y la profundidad de la labor.

Para presupuestos dirigirse á la casa central ó á don Ricardo Goizueta, Hotel Inglés, Valdepeñas.

Se anunciará en este mismo periódico los términos donde se trabaje cada semana.

nuevamente ante los países civilizados de Europa, saldría á la calle acompañado de los que quisieran seguirme, para protestar de tamaña provocación.

Al terminar el párrafo, la ovación que oye el eximio orador es imponente. Se oyen gritos de: «¡Viva Lerroux!» y «¡Todos le acompañaremos!»

Un gobierno—continúa—que empiece poniendo la artillería en las calles y haciendo de la representación brutal, el nervio de su procedimiento, bien vale el sacrificio de unos cuantos. (Ovación).

Respecto al partido liberal, dice que no faltan en él hombres estimables, de verdadero espíritu liberal, pero que esta falange política, no tiene vida, por las divisiones que hay dentro del partido, pues por causa de ellas no pueden imponer al régimen sus ideas y solo por misericordia se mantienen en el Poder.

Viven—afirma—sin iniciativas, desechando problemas que ellos creen insignificantes y que son de un interés vital para España. Pero, en mi sentir, más que por sus divisiones, están incapacitados por su falta de espíritu liberal y democrático.

También—continúa—sufrir una crisis honda el partido republicano, que, subdividido en capillitas, sólo busca el conseguir un cargo cualquiera.

Fustiga Lerroux á los que, dentro del partido radical, más se preocupan de alcanzar votos para su elección, que de continuar en la lucha.

Sus afirmaciones rotundas, enérgicas, viriles, provocan tempestades de aplausos

Dirige un llamamiento á los hombres de buena voluntad y de altruismo, para que se junten en torno suyo, y, despreciando el triunfo, trabajar por el bien general y por el ideal desechando toda clase de emulaciones y de egotismos.

La Monarquía —dice— se inclina ahora hacia las izquierdas, pero ya es tarde. Con paños calientes no se arriñan á los moribundos. Si en el camino de libertad y democracia que han emprendido, avanzan, que cuenten con nuestro voto... ¡ah! la retirada está en el cementerio.

Refiriéndose á su último discurso del Congreso, que no es que haya sentido debilidad en sus convicciones.

No—dice—nosotros somos amantes del Ejército y el Ejército necesita de disciplina.

Alaba la decisión de Salmerón de abandonar el Poder antes que firmar una sentencia de muerte, pero dice que él no una, sino diez firmaría, si éstas eran necesarias para afirmar la existencia de la República. (Ovación).

Ya veréis—continúa—que me refiero al párrafo de mi último discurso del Parlamento, relativo á Sánchez Moya, y que tantas insidiosas alusiones me ha valido. Pues, bien; no de estas clases, sino de subalternos de la Armada he recibido adhesiones felicitándome por mi concepto de la disciplina.

Se ocupa después de los asuntos de Marruecos, y dice que parece mentira, que del jefe del Partido Radical haya podido sospechar nadie que es partidario de la guerra, cuando en múltiples documentos parlamentarios consta lo contrario.

La Monarquía ha necesitado lanzarse á las aventuras guerreras, por creer que las alianzas internacionales aseguran su existencia, siempre amenazada.

La Monarquía necesita de la guerra para tener un ejército agradecido, satisfecho por las recompensas que consigue en el campo de batalla.

No se trata de dar cumplimiento á obligaciones contraídas por la Patria, sino de atender á los compromisos adquiridos por los gobiernos monárquicos.

El Partido Radical en el Poder, teniendo que resolver acerca del estéril, ruinoso y cruento conflicto marroquí, repatriaría las tropas que luchan en Marruecos.

Somos enemigos de la guerra; pero no enemigos de los soldados!

Las campañas irreflexivas deprimen el ánimo de los soldados, que llegan al campo de operaciones sin deseos de batirse y ofreciendo blanco fácil á los cabileños. Se necesita, pues, una campaña ordenada, seria, positiva, y á la Junta municipal correspondiente, desde hoy, prepararla. Ella resolverá, y en éste, como en todos los casos, velará por la disciplina.

Ya estamos constituidos definitivamente; formemos, pues, una pía de hombres de buena voluntad, dispuestos á velar por los intereses de la Patria.

Estamos donde estábamos. No hemos rectificado ni en una tilde nuestra actitud.

Agrúpanse, pues, en torno de la bandera del partido radical todas las fuerzas de las izquierdas.

En ideas somos federales.

En cuanto á la guerra, perseveramos en nuestra campaña de protesta, consecuentes con nuestro lema: «Ni guerra ni escuadra: ¡dispensa y escuela!»

Lo opinión nacional es contraria á la guerra. Y si esa idea se tradujese en actos, Barcelona no sería remisa. Pero, antes de salir á la calle, tendría que estar de acuerdo con otras grandes ciudades.

Una gran ovación acoge las últimas palabras de nuestro querido amigo y jefe. Sr. Lerroux, cuyo discurso, maravilloso por su sinceridad y elocuencia, fué interrumpido frecuentemente por los aplausos entusiastas de la Asamblea.

CALDERON

Hasta ahora no nos habíamos enterado de que el concejal radical señor Gómez, era el alcalde de Valdepeñas. Siguiendo así, nuestro amigo lo va á ser todo.

Nosotros entendíamos que un concejal puede tener iniciativas; pero que si la mayoría no las acepta y el alcalde no las lleva á la práctica, ¿que culpa tiene el concejal?

¡Que ridiculas son ciertas afirmaciones...!

CONTRA UN ALCALDE

Con ser mucho lo dicho en este semanario respecto á la desdichada y ruinoso gestión administrativa del Alcalde de Almuradiel, es poco comparado por lo que decir queda, y lo que es muy extraño que el señor Gobernador civil de la provincia señor Jordana, no haya tomado cartas en este asunto tomando las medidas que son pertinentes contra este monterilla.

Sin duda el señor Gobernador ignora, por no poder figurarse ni mucho menos creer, que haya un alcalde en un pueblo de su provincia que desde que tomó posesión del cargo (y

según noticias que nos comunican de este pueblo) hace la friolera de ocho años, en cuyo tiempo aquel Ayuntamiento no ha celebrado sesión, ¡ocho años sin celebrarse una sesión! es bastante demostración del abandono en que se tienen los intereses de un pueblo más digno por todos conceptos de respeto y atención por el que á título de su administrador fué elevado á regir sus destinos.

Con lo anteriormente expuesto creemos es lo suficiente para comprender cómo puede estar la administración de éste, y no será extraño que su presupuesto contenga cantidades asignadas como por ejemplo 600 pesetas para la replantación de arbolado, y esto no sea óbice para que no se haya replantado uno, y así por este orden otras partidas de las cuales no se sabe su inversión.

Y si esto es extraño, lo es mucho más el que haya nombrado dos guardas de campo con el sueldo mensual ¡asómbrese el lector! de 7 pesetas 50 céntimos, cuya enorme cantidad hará próximamente cuatro años que no se les paga.

Esto que llevamos expuesto es una demostración palmaria de como se administra este sufrido, trabajador y honrado pueblo, y la razón que le asiste al demostrar su indignación y pedir que el actual alcalde presente su dimisión acompañada de las cuentas justificativas de los gastos é ingresos, cosa que todavía no ha efectuado y que de no hacerlo en plazo breve pudiera producir en este honrado vecindario un conflicto de orden público, cosa esta que el señor Gobernador de la provincia debe ser el primero en evitar, llamando al orden á este alcalde, para que sin pérdida de tiempo dé al pueblo de Almuradiel la satisfacción que merece.

En números sucesivos nos ocuparemos del repudio de Consumos y lo referente á la matanza de cerdos que se verifica en este pueblo, y los ingresos que por este concepto percibe el Ayuntamiento.

Si á todos los políticos se le discutieran sus actos, los conoceríamos. Jamás se le ha hecho un favor más grande á un político, como el que le ha hecho Heraldo queriéndolo combatir, al señor Gómez.

Al señor Gómez le podran llamar orgulloso, soberbio; (nosotros le llamamos digno); pero no le pueden llamar inmoral.

El señor Gómez ha probado muchas immoralidades á sus adversarios y otras que tiene en cartera que los irá demostrando convenientemente.

¿Pueden hacer oír tanto sus adversarios?

Cositas de la semana

No lo conseguían

Los vividores políticos cada día ponen mayor empeño para que no vuelva nuestro querido amigo el señor Gómez al Ayuntamiento.

Nuestra mayor felicitación es, que los chupópteros del presupuesto y los detractores á sueldo, pongan tanto interés en combatirlo.

Eso prueba que en esta tierra de «desaprensivos», hay un hombre que cumple con su deber.

¡El «ideal» del estómago es implacable!

¿Pero se han algunos seros lo que son ideas? ¿Las tuvieron alguna vez? Por supuesto, si no existieran los «comodificios», ¿qué iban a hacer entonces los idealistas?

Sigan, sigan por ese camino. Vaya que el señor Gómez es forastero y que sus compañeros no les ha presenciado el pueblo? Decir que el señor Gómez no ha llevado la mayor parte en la sustitución de «susunos», es el colmo del apasionamiento por no decir de la insensatez.

Todo el pueblo ha presenciado su lucha en el Ayuntamiento en el mitin y en el periódico. Todo el mundo está convencido de que á pesar de sus buenos y valiosos colaboradores, si el señor Gómez no hubiera sostenido la campaña en el Ayuntamiento, es seguro que no se habría llevado á efecto la sustitución.

La oposición radical del señor Gómez ha evitado muchos perjuicios á los intereses del pueblo, el vecindario no lo agradecerá lo bastante el que evitase que se hiciera el mercado en la Vega, que no se llevaba otro fin que favorecer los intereses de un jerezano. Por el señor Gómez, no cargó el pueblo con el pozo del señor Palacios. En fin, tantas y tantas cosas ha evitado el concejal radical.

Así, que despotricar queriendo desvirtuar lo que el vecindario ha presenciado y ha aplaudido, incluso quien hoy lo combate é insulta, son cosas que solo se las pueden contar á los chinos, por que para los valdpeñeros solo representan el papel de poco serios y veraces los que niegan hoy lo que ayer reconocieron.

A los que así obran, el pueblo no les hace caso. Sépanlo nuestros enemigos.

En tiempo de los l'berales

Leemos:

«El periodista don Leopoldo Bejarano ha sido expulsado de Tetuán de orden del general Alfau, por ciertos artículos publicados en la prensa de Madrid.»

Si esto no es vivir en un ambiente de civilización y libertad... que venga Romanones y lo vea.

No hay, pues, por qué protestar ni hacer determinados comentarios.

¿Para qué?

Sobre la guerra

He aquí lo que dice «La Correspondencia Militar»:

«Es necesario que, no ya la opinión profesional que conoce el desconcierto militar en que vivimos sino la opinión pública, el país en general, se percaten bien de cómo se prepara en España una campaña, invirtiendo en el presupuesto de Guerra 260 millones al año. ¡Mil cuarenta millones de reales gastados en doce meses, para que en el momento preciso no tengamos nada preparado, nada dispuesto, nada previsto, nada ordenado, y para que unos cuantos centenares de moros harapientos continuaran toda la península, sacando y llevando tropas del Norte al Sur, del Este al Mediodía, del centro á la costa; ni más ni menos que si nos encontráramos ante la posibilidad de una invasión extranjera.»

¡Dos mil seiscientos millones al año, invertidos estérilmente en el presupuesto de Guerra!

¿Tenemos, acaso, soldados para batir á «esos centenares de moros harapientos», que conmueven á toda la península?

El conflicto balkánico

Una nueva guerra ha estallado en los Balcanes.

La ambiciosa Bulgaria, sin previa declaración de guerra, rompió hostilidades contra sus aliadas Grecia y Servia.

Ante el nuevo estado de cosas, Rumanía ha movilizado sus fuerzas y se apercebe para intervenir. Turquía está también al acecho para ver si puede tomar la revancha contra sus vencedores de ayer.

Hasta ahora, las grandes potencias han conseguido localizar el conflicto; pero, dadas las rivalidades y las ambiciones que existen entre ellas, es de temer surjan complicaciones cuyo alcance es imposible prever.

La paz del mundo no estará debidamente asegurada hasta que el proletariado organizado sea suficientemente fuerte para oponerse á las locuras de los Estados capitalistas, obligándoles á suprimir los ejércitos permanentes.

EL DIABILLO RADICAL.

Mitin Radical en Almuradiel

Jamás vino un partido político á la vida pública, que se le haya combatido con tanta saña, con tan mala fé y tanta crueldad como el partido radical que dirige D. Alejandro Lerroux.

La misma táctica se sigue en todas partes con los que defendemos su política: la infamia y la mentira se ceban en nosotros; pero atentos siempre á la máxima del filósofo griego, no estamos dispuestos á volver la cara al primer ladrillo del perrillo faldero que quiera detenernos en nuestra marcha.

Muchos disgustos, muchos sinsabores, nos proporciona el defender este ideal; pero qué recompensas tan grandes!

Hoy tenemos el inmenso júbilo de que el pueblo de Almuradiel, harto ya de tanto vejamen y tanta miseria á que lo han conducido los gobernantes monárquicos, despierta de su letargo y se salva en brazos de los radicales, en quienes han encontrado sus defensores, probándolo la campaña tan desinteresada que desde las columnas de nuestro semanario se ha venido sosteniendo en defensa de los intereses de ese desdichado pueblo.

Como consecuencia de esta campaña, se ha constituido el Partido Republicano Radical bajo la jefatura de D. Alejandro Lerroux, y el día 25 del actual será la inauguración del Círculo y del Partido, con la celebración de un mitin, para el que están invitados nuestro jefe local D. Pedro Vicente Gómez, nuestro director D. Angel Grande y otros amigos.

Idea combatida, idea triunfante; sigan por el camino emprendido nuestros enemigos, que no saben cuanto se lo agradecemos.

«Por sus frutos los conoceréis», dice el Evangelio. Y así ocurre al radicalismo: se difama, pero se aumenta. Hoy es en Almuradiel donde se hace partido; dentro de poco tiempo, tendremos el gusto de asistir á otro acto análogo, en otro pueblo también de nuestro partido judicial. ¿Por qué todo esto? Por la virtud de las ideas. Adelante, siempre adelante. ¡Viva el Partido Radical!

Mil gracias á los que quieren combatirme

Doy las gracias á los que quieren combatirme; porque si no me pueden favorecer; mas como no tienen otros medios me llaman soberbio, déspota, hasta Emperador.

Si he hecho ó no por el pueblo ahí están las actas de las sesiones del Ayuntamiento. Mas como en medio año solo se han celebrado seis sesiones y estas las han invertido los señores liberales en discutir sus disensiones y especialmente el señor Camacho, no hemos podido tratar otros asuntos importantes á la población.

A falta de sesiones en el Ayuntamiento, he publicado ciertos artículos ocupándome de las necesidades más imperiosas de la población.

Pero sobre todo, yo admito que se me censure sin protesta mía de ninguna clase; pero lo menos que puedo exigir á mis detractores es que justifiquen lo que me digan.

Yo el año pasado fui el primero que llevó la voz al Ayuntamiento pidiendo trabajo para los obreros; trabajo que no llegó á darme el alcalde de entonces, señor Camacho, faltando al acuerdo del municipio.

Tantas y tantas cosas he solicitado en nuestro Ayuntamiento y tantas cosas no han cumplido los encargados de ejecutarlas... Pero, en fin, quien quiere combatirme, me ha dicho todo lo contrario; otras veces casi compadeciéndome, porque nadie me iba á agradecer mi sacrificio; qué lejos estaba yo de pensar que el que me lo decía era el primero que había de demostrar lo que él temía de otros. Qué razón tiene Linares Rivas en «Camino adelante.» No obstante, yo perdono á mis enemigos.

Algún desahogo tienen que tener. Yo no he manejado fondos públicos, los cuales pudiera haber empleado entre mis parientes y amigos. Yo no he tenido contratos municipales, en las que pudiera haber faltado al pliego de condiciones. Yo no he administrado los fondos del Pósito, por lo que no hubiera podido rendir cuentas. Yo no he sido alcalde, por lo que pudiera haber recibido donativos; no he sido recaudador de impuestos municipales, en los que por desfallo se me pudiera haber formado expediente, aunque á este se le hiciera desaparecer... y, en fin, para qué más. Nada de esto se me puede decir: así que algo tienen que inventar mis enemigos: ¡yo no sé cómo no se han puesto en su haber hasta la graduación de las escuelas!

Si don Cristino viviera no sería yo quien hablara de esto que sigue: el único de la junta municipal del partido republicano que sostuvo la candidatura de D. Cristino García, fui yo, yo solo, en aquella junta. Esto no puede haber nadie que lo desmienta.

Y, en fin, yo soy yo, mi cédula política no tiene ni una sombra que la

empañe; el que quiera ó pueda demostrar lo contrario, que señale el sitio y el día y ante el pueblo discutir mi vida política.

E- pero la cita para acudir el primero. Así se prueban las cosas... lo demás...

PEDRO V. GOMEZ.

Alianza republicana

A propuesta del jefe del partido Refo. mista se reunieron el sábado 12 en el domicilio de D. Antonio Merlo, los señores Barchino, Fernández, Gómez y López de Haro, bajo la presidencia del primero, para adoptar los acuerdos consecuentes al estado actual de la política republicana.

La reunión fué, según nuestras noticias, laboriosa, y al final de ella, los reunidos facilitaron la siguiente nota oficiosa.

«Los presidentes de los partidos republicanos le Valdepeñas se han reunido por iniciativa del señor López de Haro, como vocales de la Junta Local de Alianza, bajo la presidencia de don Antonio Merlo y Cejudo.

El señor López de Haro hizo saber á sus compañeros de Junta que el partido Reformista, por él representado, ha acordado por unanimidad adherirse y suscribir absolutamente las últimas declaraciones de don Melquiades Alvarez. Esta actitud impide al partido Reformista cumplir los compromisos que la Alianza le imponía, pues en lo sucesivo, ha de seguir con fidelidad las orientaciones que le marque su ilustre Jefe, sean estas las que sean.

En vista de ello, el señor López de Haro declaró por su parte y en nombre de su partido, rota y disuelta la Alianza de los partidos republicanos de Valdepeñas, recobrando su completa independencia.

El señor Gómez, jefe del partido Radical, oídas las manifestaciones del señor López de Haro, entiende que separada una fracción é incompleta por lo tanto la Alianza, no tiene ya razón de existir; y por otra parte, absolutamente identificado su partido con el señor Lerroux, no puede someterse á otras direcciones. Por tales

ENRIQUE PEÑASCO

MÉDICO

Consulta de 11 á 1 todos los días
BUEN SUCESO, NUM. 30

Rayos X.
Radiografía.
Radioseopia.
Corrientes de alta tensión.
Inhalaciones de Ozono.
Baño eléctrico.
Masaje.
Fulguración.

Tratamiento de la Sifilis con todos los medicamentos modernos.

Consulta especial para enfermedades propias de la mujer.

Tratamiento de la Toslerina por el Ozono.

motivos se separará también en la alianza.

Como consecuencia de tales manifestaciones el señor Merlo recabó su libertad de acción proponiéndose reconstruir el antiguo partido Unión local, á cuyo fin hará las gestiones convenientes.

Igual propósito abrigan los otros dos vocales señores Fernández y Barchino en cuanto á los partidos de Unión Republicana y Federal.

Y en virtud de ello, los reunidos acordaron:

1.º Declarar disuelta la Alianza de los partidos republicanos de Valdepeñas.

2.º Recabar cada entidad su libertad de acción absolutamente, y

3.º Conservar, no obstante, la mayor cordialidad de relaciones entre todos los partidos republicanos.

Nuevo partido

Con este título dice el corresponsal de nuestro querido colega *El País* de Madrid con referencia al nuevo partido liberal conservador, formado por los disidentes, lo siguiente:

VALDEPEÑAS, 8.—Los elementos liberales adictos á la personalidad del señor García Prieto, que hace tiempo se encontraban bastante distanciados del partido liberal, en una reunión que han tenido han acordado organizarse en partido, siguiendo las inspiraciones de los elementos disidentes.

El neófito partido se ha bautizado con el nombre de partido liberal conservador.

En él forman todos los elementos que más empeño pusieron en hacer tragar los Consumos al pueblo, los que reconcentraron la fuerza pública varias veces con los humanitarios fines de ametrallarle.

Conocidos los elementos que forman tan flamante partido, no es aventurado decir que su vida será demasiado efímera.

Este partido se pudiera llamar el de las disidencias, puesto que lo forman en su mayoría elementos disidentes de los antiguos partidos liberal y conservador, y para que su aparición sea más simpática al pueblo, lo acudillará el cacique más odiado por el pueblo, el ex alcalde Camacho, cuya historia á su paso por la alcaldía no ha podido ser más deplorable.

Los liberales se encuentran satisfechos por la actitud de los disidentes diciendo: «No perdemos fuerzas, y en cambio ganamos autoridad y prestigio ante el pueblo al desprendernos de elementos á todas luces perniciosos.»

Después de la opinión de los verdaderos liberales, sobran comentarios. —Corresponsal.

TEATRO PRINCESA

La compañía que dirige el señor Alberich, que viene actuando en el Teatro Princesa, sigue de éxito en éxito. La señorita Wieden se ha captado las simpatías del público por sus méritos artísticos y sus cualidades escénicas. El público llena todas las noches este coliseo ansiando siempre aplaudir á tan genial actriz.

Carmen Manzano comparte este triunfo con la señorita Wieden, por que el público le hace idéntico homenaje.

Esta compañía que en conjunto es de las más completas que en su género han pasado por este Coliseo, está siendo favorecida por el selecto público Valdepeñero, premiando con justas ovaciones, sus acartadas interpretaciones en las obras que lleva representadas.

Mucho celebraremos que el señor Romero, dueño de este hermoso teatro, tenga una terminación de temporada con un buen repuesto de pesetas, pues sus sacrificios bien se lo merecen.

Imprenta San José.—Linares

GRAN FARMACIA Y LABORATORIO QUIMICO

DE

TOMAS DE MERLO Y MERLO

Seis de Junio, 53 (antes Ancha) — SERVICIO POR LA NOCHE — Teléfono núm. 192

Pildoras Merlo reconstituyentes, curan la anemia.—Especialidades Nacionales y Extranjeras.—Productos farmacéuticos.—Aguas Minerales: especial la de Solores.—Aceite de ricino sin olor ni sabor.—Harina de avena.—Obtención instantánea de Oxígeno.—Sueroterapia general.—Agua oxigenada.—Listerine, dentrífico maravilloso.—Depilatorio Merlo, hace desaparecer el vello sin producir molestias ni irritar la piel.—Tintes especiales para el pelo y bigote.—Jabones medicinales y de tocador.—Análisis cuantitativos de tierras para la plantación de la vid americana.

EXIGID SIEMPRE EL TIKET PARA OBTENER LOS REGALOS

Café de la Reforma hoy Teatro Heras

Todos los días grandes y variados programas.
La entrada solo por el consumo. El servicio es
merado y á cargo de camareros.

Todos los días cambios de couplets.

SIEMPRE NOVEDADES

GRANDES TALLERES

DE

Herrería, cerrajería mecánica, carretería,

Y

Construcción de Carruajes de lujo

DE

**Blas y Miguel Navarro
y Ramón Pérez**

CRISTO, NUM. 13

VALDEPENAS

HOTEL SUIZO

Desengano, 1 y Fuencarral, 9 antes Cruz, 24 y 26

MADRID

Hermoso edificio situado en el centro de
la Gran Vía, muy próximo de todos los Teatros
y despachos de Ferrocarriles. Salón
Restaurant. Almuerzos 2,50 pesetas. Comidas
3 pesetas.

Teléfono número 510.

Abonos mensuales à 100 pesetas.

Coche é intérprete en las Estaciones.

Pensión completa desde 5 pesetas en adelante.

NOTA—Se ruega à los señores viajeros no se
dejen engañar en las estaciones. vengán directamente
à la casa.

Gran Relojería y Platería

DE

Tomás García Catalán

Surtido completo en todos los artículos que tra-
ba a esta casa.

En Platería, esta casa ha contratado con uno
de los mejores talleres de Córdoba, por lo que ven-
de con un 20 por ciento más barato que ninguna y
de la que ha recibido un extenso y variado surtido
en pulseras, sortijas, aderezos, cadenas y penden-
tes de todas clases.

Talleres para composturas sin competencia po-
sible, por la prontitud y baratura de las mismas.

ESCUELAS, 6.-VALDEPENAS

DISPONIBLE

DISPONIBLE

GRAN CENTRO POSTAL

DE

ALBI Y MERLO

Realización completa de Postales de toda clase.
à precios baratísimos

GRAN ACONTECIMIENTO ARTÍSTICO!!!

Nuevas vistas de Valdepeñas en elegante carnet-
recuerdo.

No olvidar que todas cuestan à mitad de precio

Pí y Margall, 2

LA ECONÓMICA

FABRICA DE TEJAS Y LADRILLOS

CAMINO DE LAS PUENTES

Oficinas, Calle 6 de Junio número 26

EN EL TALLER DEL MECANICO

JULIAN RAMIREZ

Calle 6 de Junio, núm. 59

se venden TRILLOS de discos sumamente baratos

Gran revolución eléctrica

Lámparas de filamento metálico
de clase superior, à **una peseta.**

¿Que por qué las vendo tan baratas?
Pues es muy sencillo. El material me lo regalan y la fabricación
es propia de la casa, por consiguiente todo es ganancia.

EL FABRICANTE ILUSORIO

Carmelo Verdejo

BATANEROS, 2

Bodegas MINA-VINYET

VINOS Y VERMOUTHS

Viuda é hijos de J. Foix-VENDRELL (España)

Cognac Barbier

BARBIER É HIJOS

Estación, 1, (Edificio de la Bilbaina) BILBAO

Para informes y pedidos dirigirse al

REPRESENTANTE

en Valdepeñas y en la provincia de Ciudad-Real

JUAN MEJIA Y RUBIO

Virgen, 61.-VALDEPEÑAS

TALLER de PLATERIA DE ANGEL GRANDE RAMOS

Se hacen toda clase de composturas y se reforman toda clase
de alhajas. Se hacen iniciales, se graban cifras y se arreglan cu-
biertos de plata.

Todo cuanto concierne al gremio de platería, sin competen-
cia posible, prontitud y baratura.

Cristo, 1 duplicado.-VALDEPEÑAS

LA CONSOLACION

Fábrica de Harinas y Aceite Virgen de Oliva

Se admite la aceituna al cambio; medida con el hectólitro de hierro contrastado ó al peso,
en nuestras Fábricas y Panaderías de Valdepeñas, Moral de Calatrava y La Calzada de Cala-
trava.